
 
 

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 
 
 

 
 
Lundi 10 septembre 2018 de 18h à 19h30 – Conférence téléphonique 
 
 

ORDRE DU JOUR :  
 

 Retour sur la plénière 12 juillet à Vannes 

 Appel à projets 

 Rapport d'activité Piramig 

 Point budget 

 Organisation de l'inter-CeGIDD du 20 septembre à Rennes 

 Point groupes de travail 

 Santé sexuelle et service sanitaire. 

 
Étaient présents : ARVIEUX Cédric, DE ST MARTIN Luc, DREVILLON François-Baptiste, KAUPE Marianne 
GUERDAT Gérald, LAVIGNE Morgane, MANISCALCO Eric, POINSIGNON Yves 
 
Personnel du COREVIH : CHANVRIL Hadija, DUCEPT Myriam. 
 
Était excusé : LE CLÉZIO Bruno 
 

 
Retour sur la plénière 12 juillet à Vannes 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Après les échanges :  

 Format : présentation le matin et discussion l’après-midi, cela fonctionne bien. A poursuivre. 

 Table-ronde :  

 Essayer de préparer davantage la table-ronde en amont les prochaines fois. 

 Les personnes sollicitées pour la table-ronde ont bien participé. 

 Cela a manqué d’une conclusion, avec un temps formalisé. Un observateur extérieur, 

éventuellement membre du bureau, qui synthétise l’ensemble. Cela permettrait de clore le débat et 

la journée. 

 

 Discussion sur la coopération internationale : le bureau s’est engagé pour faire des propositions concrètes. 

Les TEC ont-ils le temps, la disponibilité et la volonté de le faire ?  

 Enrichissant pour le COREVIH 

 Il ne faut pas que cela empiète sur les missions de base de l’équipe. Il faut trouver un équilibre. 

 Revenir avec une proposition concrète (type de proposition et champ d’actions) et  validation par 

l’assemblée plénière de décembre.  

 En attendant, demander l’avis des TEC en termes d’engagement et de capacités. 

CONCLUSIONS 
Le format de la plénière est concluant, à conserver. 
Voir avec les TEC’s pour investissement coopération internationale et le cas échéant, présentation d’un projet 
concret en assemblée plénière de décembre. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   



 

Appel à projets 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

 7 membres du bureau et 2 membres de la plénière ont répondu.  

 2 membres du bureau n’ont pas répondu à ce jour. 

 Un délai d’instruction supplémentaire est accordé aux deux membres du bureau n’ayant pas répondu.  

 Analyse des données et résultats transmis au plus tard le 17 septembre, important pour les 

engagements financiers qui prennent du temps, il faut que le budget soit engagé en fin d’année. 

CONCLUSIONS Les projets vont être analysés, réponse le 17 septembre dernier délai. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Analyse des projets et communication des résultats. Hadija Chanvril 17 septembre. 

 

Rapport d'activité Piramig 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

 Piramig est un format commun de rapport de données élaboré pour les MIG. Le rapport en cours concerne 

les données 2017. Il doit être élaboré avant le 1er octobre 2018. 

 Piramig est avant tout un rapport technique. Il est complété avec le rapport rédigé en lien avec la CIRE et 

l’ORSB à l’occasion du 1er décembre. L’ensemble forme un rapport d’activité complet. 

 Un commentaire sur le fonctionnement et les perspectives du COREVIH doit être rédigé en fin de rapport. 

Cédric Arvieux écrit un premier jet et Gérald Guerdat, en tant que vice-président, complète. 

 Les rapports d’activités précédents peuvent être consultés sur le site du COREVIH :  

- Rapport_piramig 

- Rapport_ORSB. 

CONCLUSIONS Le rapport Piramig est quasiment bouclé. Il sera transmis aux membres du bureau dès qu’il sera finalisé. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Rédaction du texte fonctionnement / perspectives du 
COREVIH. 

Cédric Arvieux / Gérald Guerdat 
Avant fin 

septembre. 

 
 

Point budget 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

o Réunion la semaine passée avec P. Lutz, gestionnaire budget du COREVIH. 

o Globalement le COREVIH est dans la même situation que l’année dernière (cf. retraitement 

comptable). Grand excédent budgétaire de l’ordre de 60 K€. Il reste quelques dépenses qui n’ont pas 

encore été payées au niveau du Trésor Public.  

o Voir si d’autres choses à financer. 
 

 Cédric Arvieux à officieusement questionné l’ARS (JP Epaillard) pour savoir s’il avait vu passer des 

projets intéressant dans le domaine de la santé sexuelle sans pouvoir les financer. La prolongation du 

financement pour le fonctionnement de l’unité mobile de dépistage a été évoquée. Pour mémoire, 

l’unité mobile avait été financée par le COREVIH sur des reliquats budgétaires ainsi que les 3 

premières années d’activités. Le financement serait de 25 K€/an environ.  
 

Ce qui ressort des échanges :  

 C’est au Réseau Louis Guilloux de gérer, il doit déposer ses dossiers dans les temps.  

 Il est important pour le bureau que les relations entre le CHU, le COREVIH, le RLG et l’ARS soient 

transparentes. 

 Le COREVIH, à la base, un rôle de coordination et pas un rôle d’effecteur ; avec les restrictions 

budgétaires, les structures de coordination risquent de devenir effectrices. 

http://www.corevih-bretagne.fr/ckfinder/userfiles/files/Rapport%20d'activit%C3%A9%20du%20Corevih/rapport_350005179_F02_2016.pdf
http://www.corevih-bretagne.fr/vih-en-bretagne/?p=38


 Avant d’envisager de financer de nouveau l’unité mobile, il faudrait qu’elle soit plus utilisée. 

 Document unité mobile sur le site du COREVIH : http://www.corevih-

bretagne.fr/ckfinder/userfiles/files/commissions/Depistage/presentation_unite_mobile_avec_budget.pdf 

 

Bilan unité mobile :  

 Pas de réunion de comité de pilotage en 2017 ni 2016.  

 En 2017 : 9 sorties. 

 Besoin de faire un travail de promotion important.  

 Budget : 25 K€/ an avec l’ensemble des frais 

 La demande et le public pour bénéficier de l’UMD est là, mais les moyens humains ne sont 

pas suffisants côté associatif et hospitalier, et les associations ne sont pas suffisamment 

fortes pour répondre à la demande. 

 Peut-être que le COREVIH doit financer une équipe avec une coordination et des 

permanents qui se chargent de la coordination avec le territoire ? 

 Faire le bilan complet de l’utilisation du camion et remettre tout à plat et prendre la décision.  

 

 Si le COREVIH est sollicité officiellement (Cédric Arvieux voit avec l’ARS) : 

 Organiser un Comité de pilotage 

 Il faut que le Réseau Louis Guilloux soit en mesure de répondre aux questions posées par le 

Bureau du COREVIH 

 Prise de décision du COREVIH 

 Présenter un bilan de l’Unité mobile en plénière. 

 

 Coopération internationale. Revenir à la plénière avec un plan d’action. Bien connaitre la volonté des 

TEC de poursuivre ou non cette mission. Il est possible aussi de monter un autre projet de 

coopération. 

 

 PrEP.  Projet autour d’un autotest dans les établissements de consommation sexuelle. 

 La PREP démarre bien à certains endroits, plus difficile à d’autres.  

 Mettre des moyens pour booster les endroits où cela est plus difficile. 

 Public HSH bien informé quant aux risques. Difficulté autour des médecins généralistes qui 

pourraient prendre la suite : prévoir communication, formation, sensibilisation ? Des temps 

de sensibilisation ont déjà été organisés avec les pharmacies. 

 Résistance morale : mais qui disparait peu à peu. Meilleure acceptation de la PReP. Cela 

commence à se banaliser sur les réseaux sociaux (indétectable et sous PReP). 

 Confiance : le partenaire a-t-il pris la PREP réellement ? Cela crée des tensions. 

 

 Formation : Morgane Lavigne fait part d’une demande de formation professionnelle. Préinscrite au DU 

Médiateur en santé organisé par le COREVIH Paris-Est. 5 815 € tout compris. Aide de Cap emploi 

500 € pour le transport.  

 Dossier de présentation de la candidature à faire passer aux membres du Bureau pour 

décision. Date limite : 16 novembre.  

 Attention à la mobilité des personnes formées. Possible de poser un conditionnement moral, 

la personne doit rester au sein de la structure un an ou deux ans pour mettre à disposition ses 

nouvelles compétences au sein de la structure. 

 Le budget excédentaire peut peut-être servir aux besoins de formations des membres du 

COREVIH. 

CONCLUSIONS 
Des idées sur l’utilisation du budget supplémentaire du COREVIH, cependant, besoin de davantage 
d’éléments pour prendre des décisions pérennes. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 
 
 

http://www.corevih-bretagne.fr/ckfinder/userfiles/files/commissions/Depistage/presentation_unite_mobile_avec_budget.pdf
http://www.corevih-bretagne.fr/ckfinder/userfiles/files/commissions/Depistage/presentation_unite_mobile_avec_budget.pdf


 

Organisation de l'inter-CeGIDD du 20 septembre à Rennes 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

 Ajouter intervention de Laure Fouquet DATASAM.  

Organisation des Ateliers de l’après-midi sur le thème « Délégation de tâches en CeGIDD ». 

- Animation de 3 groupes réfléchissant sur des thèmes différents : 

 François-Baptiste Drévillon : quelles tâches peuvent-elles être déléguées entre 

médecin et infirmière ? 

 Cédric Arvieux : quelle formation pour une délégation de tâche de qualité ?  

 Gérald Guerdat : relation avec le monde associatif ? Quels types de tâches peuvent-

être réalisées par les associations ?  

- Durée : 1h30 (de 14h à 15h30) 

- Restitution et conclusion. 

CONCLUSIONS L’organisation des ateliers l’Inter-CeGIDD du 20 septembre est validée. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 
Point groupes de travail 

C. Arvieux 

DISCUSSION Reporté à la prochaine réunion. 

CONCLUSIONS  

 

Santé sexuelle et service sanitaire 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Cédric Arvieux a été sollicité en tant que Président du COREVIH pour la formation en santé sexuelle pour la 
Faculté de médecine de Rennes.  
 
Sur la partie pédagogie, il y a déjà une proposition de formation faite par la faculté. Le COREVIH interviendrait 
sur la partie santé sexuelle. Le planning familial est également contacté pour la partie santé sexuelle et de la 
reproduction, contraception… 
 
Valeur ajoutée du COREVIH : sexualité entre hommes / transidentité…. 

 230 personnes à former à Rennes. 

 IREPS sollicité pour faire de la formation de formateurs. Pas de difficulté au niveau de la mise en 

œuvre.  

 Stage en fin d’année universitaire : printemps 2019, il faut que les étudiants aient les éléments 

nécessaires à leur intervention. Sur la partie santé sexuelle, réduction des risques, vaccination, 

alimentation… le choix est laissé aux structures qui encadrent les étudiants. 

 Importance de la participation du COREVIH : intervention au niveau de la transition, santé sexuelle et 

addictions, manière d’aborder les personnes.  

 Cédric Arvieux revoit avec la Fac pour l’organisation et l’intervention sur des créneaux existants. Des 

propositions concrètes doivent être faites rapidement.  

 Discussion en réunion de bureau sur les aspects pratiques. 

CONCLUSIONS  

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

 
Prochaine réunion de bureau le lundi 8 octobre en réunion téléphonique. 


